
   

Jahresbericht 2021 

 

Im Jahr 2021 trat der Vorstand viermal zusammen und es fanden zwei 
Versammlungen statt. Das Jahr 2021 war noch von der Corvid-19-Pandemie geprägt. 
Einige der Vorstandssitzungen wurden für Zoom abgehalten und leider konnte auch 
im Jahr 2021 der geplante Tag der Reinigung der Ufer des Maira-Flusses in 
Zusammenarbeit mit Pro Natura und der Bregaglia Fishermen's Society nicht 
realisiert werden.  
Zu Beginn des Jahres 2021 wählte die Gemeinde Bergell eine Arbeitsgruppe, Crotti di 
Bondo, mit zwei von der Gemeinde entsandten Mitgliedern (Jon Bischoff und 
Vittorio Scartazzini) und zwei Mitgliedern unseres Vereins (Patrizia Guggenheim und 
Karin Bricalli). Dies mit der Aufgabe, sich um die Planung und Vorbereitung eines 
Projekts für die crotti mit neuen Inhalten zu kümmern; Erstellung einer technischen 
und wirtschaftlichen Machbarkeitszeichnung und Formulierung von Grundlagen und 
Auswahlverfahren für ein Sanierungsprojekt für Bondo Crotti und ihre Umgebung. 
In der Versammlung vom 11. Juni stimmten die Mitglieder von Pro Bondo 
einstimmig für den Beginn der Suche nach Mitteln für den Kauf und die Renovierung 
des Crot da Bond, mit einem Bowling-Green, Rasen und angrenzendem Wald 
(Partikel Nr. 4139 von 946 m2 mit Gebäude Nr. 1-126). Mit Gesamtkosten von CHF 
260'000.-, davon CHF 130'000. - für den Kauf.  
Nach der Erstellung eines Dossiers begannen Patrizia Guggenheim und Sergio Salis 
mit der Suche nach Mitteln für den Kauf und die Renovierung der Immobilie.  
 
Während der Generalversammlung am 16. Oktober trat Sergio Salis von der Position 
des Co-Präsidenten zurück und wurde zum Vizepräsidenten von Pro Bondo gewählt. 
Ivana Engler trat als Rechnungsprüferin zurück und an ihrer Stelle wählte die 
Versammlung Kurt Gunziger. 
 
Am 19. Juni 2021 organisierte Pro Bondo einen Tag der Reinigung und Räumung der 
Crotti im Besitz der Gemeinde Bregaglia  
Am 28. August organisierten wir in Zusammenarbeit mit der PGI. einen Tag, der 
Giovanni Andrea Scartazzini gewidmet war, dem berühmten Bondarino, der einer der 
führenden Experten für Dante Alighieri war. In Begleitung des Historikers Andrea 
Tognina besuchten wir bei dieser Gelegenheit das Dorf Bondo auf den Spuren der 
berühmten Dantista. An der Veranstaltung in Bondo nahmen etwa fünfzig Personen 
teil.  
Am 14. Oktober fand im Crotti in Zusammenarbeit mit dem Bregaglia Engadin 
Turismo ein Mittagessen mit Kastanien statt, mit einer Führung durch den Crot da 
Bond und einem Boccia-Turnier. 
Ringraziamo il Comune per lo scambio costruttivo e positivo e in particolare di essere 
coinvolti nel processo di pianificazione dei Crotti di Bondo e del territorio adiacente.  
Infine, ringraziamo la commissione crotti e i membri di Pro Bondo per le loro 
sollecitazioni e il loro grande sostegno e lavoro per il nostro territorio. 



   

Wir danken der Gemeinde für den konstruktiven und positiven Austausch und 
insbesondere für die Beteiligung am Planungsprozess der Crotti di Bondo und des 
angrenzenden Gebiets. Abschließend danken wir der Crotti-Kommission und den 
Mitgliedern von Pro Bondo für ihre Aufforderungen und ihre großartige 
Unterstützung und Arbeit für unser Gebiet.  
 
Bondo, 8.10.2022 

Patrizia Guggenheim  


